
Stadtrat Schmölln                                       Schmölln, 15.01.2019 

Technischer Ausschuss 
 
 

P r o t o k o l l 
 
über die 18. Tagung des Technischen Ausschusses des Stadtrates 
Schmölln am 17.12.2018  
 

 

Beginn:  18:32 Uhr 

Ende:  19:10 Uhr 

 

 

I. Anwesenheit  
 

Herr Schrade  - Bürgermeister 

Herr Jähler  - Vorsitzender des Technischen Ausschusses 

Frau Keller  - stellvertretende Vorsitzende des Technischen Ausschusses 

Herr Landgraf  - Mitglied des Technischen Ausschusses 

Herr Mittelstädt - Mitglied des Technischen Ausschusses 

Herr Müller  - Mitglied des Technischen Ausschusses     

Herr Schmidt, Ch. - Mitglied des Technischen Ausschusses  

Frau Schulze  - in Vertretung für Herrn Wendt 

Herr Plaul  - Mitglied des Technischen Ausschusses 

 

Frau Schröter  - sachkundige Bürgerin im Technischen Ausschuss 

 

 

 

entschuldigt: 

 

Herr Simon  - Mitglied des Technischen Ausschusses 

Herr Hippe  - in Vertretung für Herrn Simon 

Herr Wendt  - Mitglied des Technischen Ausschusses          

Herr Neunübel  - sachkundiger Bürger im Technischen Ausschuss 

 

 

unentschuldigt: 

 

Herr Schmidt, R. - Mitglied des Technischen Ausschusses 

Herr Helbig  - sachkundiger Bürger im Technischen Ausschuss 

Herr Steuernagel - sachkundiger Bürger im Technischen Ausschuss 

 

 

anwesende Gäste: 

 

Herr Erler  - Amtsleiter Bauamt 

Herr Linß  - Amtsleiter Hauptamt 

Frau Mörsel  - Fitnesspark Schmölln 

Herr R. Heuchling - Bürger 

 

 

 

 

 

 



 2 

II. Tagesordnung 
 

 
Öffentlicher Teil 

 

1. Eröffnung der Tagung durch den Vorsitzenden des Ausschusses und 

Feststellung der  form- und fristgerechten Sitzungsladung und Beschlussfähigkeit 

 

2. Zustimmung zur Tagesordnung (öffentlicher Teil) 

 

3. Berufung einer sachkundigen Bürgerin im Technischen Ausschuss 

 

4. Fragestunde der Einwohner der Stadt Schmölln 

 

5. Sonstiges 

 

6. Beschlussvorlagen        Vorl.Nr.: 

    

6.1.Vergabe der Bauleistung Umbau Kinderkrippe Lohma 

      Los 1: Allgemeine Bauleistung        V 0286/2018 

    

6.2.Vergabe der Bauleistung Umbau Kinderkrippe Lohma          

      Los 3: Sanitär- und Heizungsinstallation      V 0287/2018 

       

    

      

 
Nicht öffentlicher Teil 

 

7. Zustimmung zur Tagesordnung (nicht öffentlicher Teil) 

 

8. Sonstiges 

 

Der Technische Ausschuss besteht aus 11 Mitgliedern, davon sind 10 stimmberechtigt. 

 

anwesend:       9, davon 8 stimmberechtigt  
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III. Verlauf der Tagung 

 
Öffentlicher Teil 
 
 

-  Beginn:  18:32 Uhr  -  

 

Es sind 8 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.  

 

 

zu Punkt 1: 

 
Eröffnung der Tagung durch den Vorsitzenden des Ausschusses und Feststellung der  

form- und fristgerechten Sitzungsladung und Beschlussfähigkeit 

 

Der Vorsitzende des Technischen Ausschusses, Herr Jähler, begrüßt um 18:32 Uhr alle 

Mitglieder des Technischen Ausschusses und die Gäste. Er stellt die form- und fristgerechte 

Sitzungsladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

- Gegen diese Feststellung werden keine Einwände erhoben. 

 

Es sind 9 Mitglieder anwesend, davon sind 8 stimmberechtigte Mitglieder. 

 

 

zu Punkt 2: 

 
Zustimmung zur Tagesordnung  

 

Herr Jähler geht auf den öffentlichen Teil der Tagesordnung (Anlage 1) ein.  

 

- Es gibt keine weiteren Ergänzungen oder Änderungen der Tagesordnung. 

 

Die Mitglieder des Technischen Ausschusses stimmen der Tagesordnung (öffentlicher Teil) 

zu. 

      - 8 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 0 Stimmenth - 

       (8 stimmberechtigte Mitglieder) 

 

 

zu Punkt 3: 

 
Berufung einer sachkundigen Bürgerin im Technischen Ausschuss 

 

Herr Jähler beruft Catja Schröter zur sachkundigen Bürgerin. (Anlage 2) 

 

 

zu Punkt 4: 
 

Fragestunde der Einwohner 

 

Herr Heuchling spricht erneut das Thema „abgesenkte Borde im Baustellenbereich“ an. 

Wiederholt sei festgestellt worden, dass im Baubereich kein abgesenkter Bordstein zu finden 

sei. 

 

Herr Erler teilt mit, dass dies in Form einer Auflage immer Bestandteil der Genehmigung sei. 

 



 4 

Des Weiteren teilt Herr Heuchling mit, dass bei Glätte der Neigungswinkel im Bereich der 

abgesenkten Borde kritisch sei (z. B. im Bereich Brückenplatz-Pflegeheim) 

 

Herr Erler nimmt den Hinweis zur Prüfung entgegen. 

 

 

zu Punkt 5: 

 
Sonstiges 

 

Herr Paul erfragt den Sachstand zum Wasseraustritt in der Bachstraße Bereich 

Bahnunterführung. 

 

Herr Schrade teilt mit, dass die Stadtverwaltung mit dem Straßenbauamt diesbezüglich in 

Verbindung stehe. 

 

Herr Erler erläutert den Aufbau der Drainage. Diese sei erst kürzlich gespült worden. 

Weiterhin werde derzeit der Einbau einer Pumpe in der oberen Drainage in Erwägung 

gezogen. 

 

 

Herr Landgraf fragt an, ob im Bereich Beethovenplatz (Parkzufahrt) eine Straßenlampe 

entfernt worden sei. 

 

Herr Erler nimmt die Anfrage zur Prüfung entgegen. 

 

 

Herr Schmidt, Chr. möchte wissen, was mit dem jetzigen ALDI-Standort passiere, wenn Aldi 

im Gewerbegebiet sich neu ansiedle. 

 

Herr Schrade informiert, dass das Grundstück ALDI gehöre und eventuell in 2-3 Jahren leer 

stehen werde. Man werde jedoch versuchen einen Nachmieter zu finden. 

 

Herr Mittelstädt habe gehört, dass ALDI an den vorhandenen Standort anbauen wolle.  

 

Herr Schrade teilt mit, dass er von ALDI ein schriftliches Bekenntnis für das Gewerbegebiet 

Crimmitschauer Straße habe. 

 

 

Weiterhin fragt Herr Mittelstädt an, ob in Großstöbnitz auf einer Randfläche Nähe der Kirche 

(vor Grundstück Nitzsche) ein Sonderparkplatz für Behinderte und z.B. Bestatter eingerichtet 

werden könne. 

 

Herr Erler nimmt die Anfrage zur Bearbeitung entgegen. 

 

Herr Müller ergänzt noch, dass die Fläche bereits abgesenkt und somit nur noch zu pflastern 

sei. Weiterhin teilt Herr Müller mit, dass am Sportplatz Großstöbnitz ein verblichenes 

Verkehrsschild stehe. 

 

 

Herr Linß informiert über einen Betreiberwechsel im Fitnessstudio in der Ostthüringenhalle ab 

01.01.2019 und teilt ein Infoblatt aus (Anlage 3). Er erklärt, dass das Studio etwas anders 

weitergeführt werde als bisher. Die Sauna werde wegfallen, dafür werde ein Reha-Bereich 

eingerichtet. Die geplanten Umbaumaßnahmen seien brandschutzrechtlich ohne Probleme 

umsetzbar. 
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Herr Schrade fragt an, ob die Turnhalle für manche Kurse weitergenutzt werden können und 

ob bestehende Verträge weiterlaufen. 

 

Frau Mörsel antwortet, dass ein eigener Kursraum gebaut werde. Weiterhin teilt sie mit, dass 

bestehende Verträge weiterlaufen. Man könne in neue Tarife wechseln, wenn man wolle oder 

den bestehenden Vertrag so belassen. 
 

Frau Mörsel verlässt den Sitzungsraum  – 18:50 Uhr –   

 

 

Herr Erler teilt mit, dass die Beleuchtung des Parkplatzes der Wohnungsverwaltung in der  

Weststraße an die Straßenbeleuchtung angeschlossen sei.  

 

Herr Schrade ergänzt, dass Herr Blum eine Auflistung dazu erstellen werde. Weiterhin gebe 

es auch Flächen, wo die Wohnungsverwaltung städtische Flächen beleuchte. Sobald eine 

Auflistung erfolgt sei, werde der Technische Ausschuss darüber informiert. 

 

Herr Erler möchte die Meinung der Mitglieder des Technischen Ausschusses erfragen. Er 

schlägt vor die Sprottebrücke am Museum in „Franz-Bartzsch-Brücke“ oder den 

Dahliengarten in „Franz-Bartzsch-Park“  zu benennen. 

 

Herr Schrade ergänzt noch, dass eine Befragung der Anwohner in der Grenzstraße zur 

Umbenennung in Franz-Bartsch-Straße erfolgt sei. Von 40 Anwohnern haben sich 30 zur 

Thematik geäußert. Davon haben 27 eine Umbenennung der Grenzstraße abgelehnt. 

 

Herr Plaul befürwortet die Brücke und lehnt den Park ab. 

 

Herr Jähler befürwortet die Brücke. 

 

Herr Mittelstädt spricht sich auch für die Brücke aus. Man könne dort mit einer Tafel auf Franz 

Bartzsch verweisen. 

 

Nach erfolgter Diskussion sprechen sich die Mehrheit der Mitglieder für die Benennung der 

Brücke aus. Herr Jähler bittet um Vorbereitung einer Beschlussvorlage. 

 

Herr Erler teilt mit, dass im Stadtratsbeschluss zum B-Plan Brandrübel vom 17.05.2018 ein 

formeller Fehler enthalten sei. Fehlerhaft sei die Datumsangabe „Entwurfsstand 09.05.“. 

Korrekt müsse es heißen „27.04.“ Um Verfahrensfehler zu vermeiden müsse eine Korrektur 

erfolgen. Beim Ausdrucken sei das Druckdatum gedruckt worden. Herr Erler erklärt, dass er 

auch im nächsten Stadtrat darüber informieren werde. 

 

 

zu Punkt 6: 

 
Beschlussvorlagen        Vorl.Nr.: 

 

zu Punkt 6.1.: 

 

Vergabe der Bauleistung Umbau Kinderkrippe Lohma   V 0286/2018 

Los 1: Allgemeine Bauleistung 

 

Herr Linß verliest die o.g. Beschlussvorlage. (Anlage 4) 

 

Der Technische Ausschuss des Stadtrates Schmölln beschließt 
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die Bauleistung   Umbau Kinderkrippe Lohma  

     Los 1: Allgemeine Bauleistungen 

 

an die Firma:    SBH Hoch- und Ausbau GmbH 

     Max-Jehn-Str. 22 in 04639 Gößnitz 

 

zum Angebotspreis von  65.000,00 Euro inkl. Mwst. (Pauschalpreis)  

 

zu vergeben. 

 

- 8 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 0 Stimmenth. - 

       (8 stimmberechtigte Mitglieder) 

 

Beschluss-Nr. B 0292/2018 

 

 

zu Punkt 6.2.: 
 

Vergabe der Bauleistung Umbau Kinderkrippe Lohma   V 0287/2018 

Los 3: Sanitär- und Heizungsinstallation 

 

Herr Linß verliest die o.g. Beschlussvorlage. (Anlage 5) 
 

Der Technische Ausschuss des Stadtrates Schmölln beschließt: 

 

die Bauleistung   Umbau Kinderkrippe Lohma 

     Los 3: Sanitär- und Heizungsinstallation 

 

an die Firma    Rainer Schade GmbH & Co. KG 

     Röthenitzer Weg 9 in 04626 Altkirchen 

 

zum Angebotspreis von  51.721,54 € (incl. Mwst.) 

 

zu vergeben. 

 

- 8 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 0 Stimmenth.  

       (8 stimmberechtigte Mitglieder) 

 

Beschluss-Nr. B 0293/2018 
 

Ende des öffentlichen Teils  - 19:02 Uhr –  

 

Herr Linß und Herr Heuchling verlassen den Sitzungsraum  – 19:03 Uhr –     

 

 

Protokollantin: 

  Sandra Fiebig 

 

 
Jähler               

Vorsitzender 

des Technischen Ausschusses 

 

Im Anschluss wird mit dem nicht öffentlichen Teil fortgeführt. 


